

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

Las Hermanas de la Caridad sustituidas en los Hospitales de Marina

Los servicios de cocina, despensa, ropería, conservación del mobiliario, lavado de ropa, inspección de limpieza y demás, que hasta ahora desempeñaba en los Hospitales militares de la Armada las Hijas de la Caridad, en lo sucesivo estará a cargo de personal de la Armada y civil.

En el término improrrogable de tres meses, plazo que se consigna en los convenios existentes con las Hijas de la Caridad, cesarán éstas totalmente en el desempeño de aquéllas.

Se organiza la clase de enfermeras al servicio de los Hospitales de Marina, cuyo número no podrá exceder de ocho por hospital. En ellas se facilitará la admisión de las viudas y huérfanas de personal de la Armada siempre que tengan el título oficial correspondiente.

En las Juntas administrativas del hospital sustituirá a la Superiora un oficial médico.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Barcelona para reponerse de la enfermedad sufrida la respetable señora doña Josefa Martínez Navarro, madre de nuestro querido amigo don Ricardo Fernández.

NOTAS VARIAS

En Oviedo, donde residen, ha dado a luz un robusto niño doña Marija Calleja, esposa de nuestro querido amigo y paisano don Juan Naranjo. Tanto la madre como el niño se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban los padres y abuelos nuestra enhorabuena, deseándoles vean hecho un hombre al nuevo vástago.

—El nuevo Comandante Principal de Artillería de esta Base Naval don José Brandaris de la Cuesta nos envía un atento Saludo, ofreciéndonos oficial y particularmente en su cargo.

Le agradecemos su atención y le quedamos a la recíproca deseándole una feliz gestión.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde seguido de numeroso acompañamiento se verificó el sepelio del padre de nuestro querido amigo el seminarista don Antonio Arditi Lázaro, al cual enviamos nuestro más sentido pésame, extensivo a su madre, hermanos y demás familia.

SANTIVERI
LECHE Y CALDO VEGETAL

GUERRA ITALO-ETIOPE DIVULGACIONES

La extraordinaria celeridad con que se ha desarrollado la campaña italo-etíope y la escasa importancia dada por la gran parte de la prensa diaria a este reciente conflicto bélico ha motivado el desconocimiento de muchas características de los ejércitos beligerantes, circunstancia que nos estimula a bucear en las revistas profesionales para poner de manifiesto enseñanzas que al ser divulgadas, contribuyan a enriquecer la información del lector.

Empezaremos por dar a conocer la cuantía de las tropas que iniciaron esta contienda y continuaremos cronológicamente reseñando los episodios más salientes de la campaña que nos ocupa.

No estará demás reproducir aquellas palabras que Mussolini pronunciara al terminar las maniobras militares en los Apeninos en vísperas de la ruptura de hostilidades:

«Estamos transformándonos y seremos cada vez más, porque así lo queremos, una nación militar. Puesto que no tenemos miedo a las palabras añadiré una nación militar. Para completar, diré: Una nación guerrera; es decir, provista de un grado cada vez más elevado de las virtudes de la obediencia, del sacrificio, de la sumisión a la Patria.

Ello es necesario—opinaba el duce—porque «si bien nadie desea la guerra, y menos que nadie Italia, la guerra está dentro de las posibilidades y puede estallar de un momento a otro. Por consiguiente, no basta con estar preparado para la guerra mañana; es menester estar preparado para ella hoy mismo, y puesto que la guerra puede estallar sin que nadie la desee y espere, toda la vida de la nación, la política, la economía y la espiritual, debe converger hacia nuestras necesidades militares».

A poco de ser conocidas estas manifestaciones estallaba la guerra italo-etíope, de la que nos ocuparemos a título de información, en esta crónica y en las sucesivas.

Dejando a un lado los móviles políticos, que no nos interesan, enfocaremos estas reseñas desde el punto de vista exclusivamente militar, para deducir aquellas enseñanzas que pudieran convenir a la técnica guerrera, por tanto, pasaremos por alto la batalla de Adua de 1896 y el episodio ocasional de Ual Ual, que parece sirvieron de fundamento para iniciar la guerra.

En septiembre del pasado año, Italia reunía en los confines de Etiopía, a las órdenes del general Di Bono, de excelente historia guerrera y colonial, un ejército base (tropas regulares metropolitanas, «comisas ne-

gras» y unidades indígenas), unos 200 000 hombres, cifra que fué aumentándose hasta reunir 300 000 combatientes. Más de 100.000 fueron empleados en Eritrea, distribuidos en tres Cuerpos de Ejército, mandados por los generales Maravigna, Birolli y Santini. El resto del ejército de operaciones, localizado en Somalia, con una gran parte de él motorizado, bajo el inmediato mando del general Graziani.

Todas estas fuerzas estaban dotadas de abundante material moderno, armas automáticas, artillería, aviones, tanques, gases asfixiantes, etc. perfectamente mandadas por personal que había participado en la guerra europea, a lo que se unía una organización bien meditada y una moral a toda prueba.

Las tropas del Negus las formaban: la Guardia imperial (unos 35 000 hombres); las fuerzas gubernamentales (100.000) las regionales (número indeterminado), que su totalidad de hombres combatientes alcanzaba la cifra aproximada de 400.000. Su material variado e improvisado, ya que al comenzar la guerra sólo contaban al parecer con unas 200 ametralladoras y fusiles ametralladores, otros tan los cañones, muchos de ellos inutilizados, ocho aviones de diferentes modelos, un centenar de camiones, ejerciendo el mando supremo el Emperador, delegando a veces en su ministro de la guerra y los Cuerpos del ejército mandados por los «ras» o gobernadores de región, carentes en la mayoría de los casos de lo más elemental del arte de la guerra...

PALMERIN DEL DESIERTO
(Continuará)

Contra la supresión del descanso dominical

En Murcia se celebró ayer una asamblea a la que concurren casi la totalidad de los periodistas de la capital, enviándose adhesiones de los compañeros de otras ciudades de la provincia.

Se acordó por mayoría segregarse al Sindicato de Periodistas Autónomos de Madrid adhiriéndose a la campaña por él iniciada, en el sentido de oponerse a que prospere el acuerdo de la Gráfica Madrileña de que sea suprimido el descanso dominical en la Prensa.

En iguales términos se telegrafió a la Asociación de la Prensa de Madrid.

SANTIVERI
CARNE, PAN Y VINO
(Sin toxinas) (Integro) (Sin alcohol)

Cerca de las cinco de la mañana terminó el importante debate parlamentario sobre la situación en el campo

Se inauguran brillantemente los cursos de verano en la Universidad Católica de Santander

CONFERENCIA DE LA TARDE

En el Congreso

Madrid.—Anoche en la Cámara se produjo otro importantísimo debate con motivo de la interpelación del señor Cid sobre la situación en el campo.

Intervino el señor Calvo Sotelo, produciéndose un ruidosísimo incidente queriendo agredir los diputados socialistas a los de derechas. Un diputado socialista llegó a esgrimir una pistola.

Una proposición de los socialistas encaminada a impedir la interpelación del señor Cid, dió lugar a un discurso de Gil Robles, siendo retirada la propuesta.

El señor Gaizca tuvo una desdichada intervención, diciendo al final que la violencia es legítima cuando va contra quien quiere erigirse en jefe del fascismo.

El Presidente señor Martínez Barrio le contestó diciendo que la violencia es condenable en todo caso, pero adquiere su mayor grado de legitimidad en el salón de sesiones y que por lo tanto no constarían en el «Diario de Sesiones» las palabras del citado diputado.

Después habló el comunista Mitje que culpó de la situación del campo a los patronos y a las derechas que boicotean el régimen.

El Presidente ruega brevedad a los oradores que quedan.

Alvarez Mendizábal pide la cooperación de todos los factores de la economía y reclama leyes de ordenación de los cultivos y del acceso a la propiedad.

El conde de Vallellano ratifica sus manifestaciones anteriores y dice que el deseo del señor Mendizábal de ser diputado provocó el derramamiento de sangre en las elecciones de Cuenca.

Se produce un incidente que se corta rápidamente por la presidencia.

Alonso Ríos, galleguista de izquierdas, pide protección para la riqueza ganadera.

Bosch Marin, de la Ceda, habla en favor de la agricultura le-

vantina, tiranizada por una política izquierdista.

Rectifica el ministro de Agricultura y niega que el Instituto de Reforma Agraria sea dictatorial. Niega también que algunos asentamientos sean costosísimos y rebate las afirmaciones de algunos de los oradores.

Con esto terminó la interpelación, levantándose la sesión a las 4'40 de la madrugada.

Actualidad política

Madrid.—Desde las doce hasta la una y media de esta tarde estuvo reunido en Palacio el Consejo de ministros bajo la presidencia del señor Azaña.

El ministro de Hacienda citó la referencia de lo tratado, diciendo que el jefe del Gobierno había dado cuenta del trabajo realizado en Ginebra y las impresiones recibidas del señor Barcia referente a la situación y acuerdos que favorecen un régimen de seguridad colectiva.

Informó también el señor Casares Quiroga de la situación general de España, especialmente en lo que se refiere a la labor parlamentaria y el curso de la discusión de dictámenes.

Los demás ministros no hicieron manifestaciones.

La Gaceta

Madrid.—La Gaceta publica hoy un decreto rectificando el de Marina relativo a la sustitución de las Hermanas de la Caridad en los Hospitales de Marina.

Otro de Comunicaciones sobre la licencia especial que deben poseer los buques que deseen ejercer asistencia de salvamento a lo largo de las costas de la República, colonias y posesiones del Norte de África.

Orden de Justicia restituyendo el funcionamiento de los tribunales industriales.

Otra disponiendo que los jueces nombrados el 20 de Junio se posesionen a la mayor brevedad de sus cargos.

Orden de Comunicaciones proveyendo durante el segundo...